

# EL DIARIO DE MENORCA.

## Puntos de suscripcion.

**MAHON.** EN PROVINCIAS.  
Tienda de D. D. Orfila. Remitiendo el importe de D. N. Fábrega de la suscripcion por medio de libranza.

## Preelos de suscripcion.

Menores 6 reales al mes.  
Provincias 24 reales trimestre.  
Un número suelto 1/2 real.

## Anuncios y avisos.

Los suscritores 4 1/2 mara por linea.  
Los no suscritores 12.  
Y las repeticiones a la mitad de precio.

## SECCION DE NOTICIAS.

### De la Correspondencia:

Cuarenta y cinco son los aspirantes que se han presentado para hacer oposicion á las plazas de subdirectores de telegrafos que deben proveerse. De ellos uno solo ha sido declarado oficialmente inútil. Los primeros ejercicios han empezado hace cuatro ó cinco dias, y se examinan cuatro diariamente; y como son seis los ejercicios que tienen que practicar, es de suponer que se invertirán unos dos meses ó algo más, antes de dar por terminados estos actos. Segun nuestras noticias, entre los aspirantes hay algunos muy capaces.

Se ha prevenido al vapor *Francisco de Asis*, que se encuentra haciendo coarentena en el lazareto de Vigo, se dirija despues que la concluya al departamento del Ferrol. La goleta *Vad. Rás*, construida en el arsenal de la Carraca, está en el Guadalquivir atracada á la factoría de Portilla para montar sus máquinas y calderas que se han hecho en el mismo establecimiento.

El 10 del corriente salió de Cádiz para su crucero sobre el cabo de San Vicente la fragata *Esperanza*. Tambien la corbeta *Ferrolana* que se halla habilitándose en el Ferrol, debe salir á cruzar. Estos buques están destinados á la instruccion de los guardias marinas y aprendices de contramaestres.

El dia 14 llegó á Cartagena, procedente de Zaragoza, un destacamento del segundo regimiento de artillería de á pie, compuesto de un capitán, dos subalternos y 80 individuos de tropa. Prohibióse el dia 13

el uso de baños de mar en aquella playa, á causa de haber aparecido en bahía un amable tiburón que seguramente viene á veranear, y en busca de carne fresca. Sin embargo, el dia 14 ya podrian tomarse los baños en las barracas, pues se colocan delante de ellas unas empalizadas, que en caso de que pudiese aproximarse el cetáceo, le imposibiliten hacer daño.

El gobernador capitán general de Santo Domingo con fecha 7 de julio, y el gobernador capitán general de Puerto-Rico con fecha 27 participan que la tranquilidad continúa sin alteracion en los territorios de su mando, y que el estado sanitario sigue siendo satisfactorio.

De la *Cronica* de Nueva-York: *Campamento de Mac-Clellan* 20 de julio.--Ayer llegaron al campamento dos desertores del 5.º de caballería de Virginia. Por ellos se ha sabido que el cuerpo principal del ejército rebelde está cerca de Owl Tabern, en Trenton Hill y en el lado opuesto de Chikabominy en Gaines Hill.

Los rebeldes dicen que en las inmediaciones de Richmond tienen 190000 hombres, incluidas las tropas que trajo Beauregard del Oeste.

Parece que no están dispuestos á hacer ninguna demostracion en este lado, del rio James, pero se preparan para resistir cualquier ataque dirigido contra Petersburg ó Richmond, por la parte Sur del rio.

*Cincinnati* 22 de julio.--Dice de Maysville que nuestra caballería logró alcanzar á las guerrillas de Morgan, en el camino de Owensville, y que despues de hora y media de combate las dispersó completamente tomando las dispersó completamente tomando las el cañon y caballos cogidos por

Morgan en Cynthiana, y además muchos efectos. Los rebeldes tuvieron 25 muertos: los unionistas 12.

*Cuartel general del ejército del Potomac*, 22 de julio.--No ha ocurrido novedad.

No se cree que el general Mac-Clellan sea depuesto del mando del ejército, aunque así lo dicen los periódicos del Norte. El general Halleck será nombrado general en jefe del ejército federal. Cuando el presidente visitó este campamento Mac-Clellan le recomendó que hiciese este nombramiento si lo creía prudente.

Aunque el estado sanitario del ejército ha mejorado desde que acampamos en la orilla del rio, sin embargo, hay enfermos millares de soldados.

Los rebeldes se presentan con frecuencia en el lado opuesto del rio, pero no nos hostigan á menos de venir en gran número. Entonces nuestras cañoneras les hacen fuego y los dispersan.

Muchos oficiales han presentado su dimision, pero no se les admite sino á aquellos que son inútiles.

*San Luis* 23 de julio.--H. llegado un comerciante de Fredericktown, y dice que en Greenville ocurrió un sangriento combate entre una partida de guerrillas y dos compañías de milicia del Missouri.

Las guerrillas, mandadas por un tal Reeves, sorprendieron á la milicia y se apoderaron de la poblacion. En el combate quedaron muertos el capitán Leeper, que mandaba á los milicianos, y 48 de estos. Hubo además muchos heridos. Ignóranse las pérdidas de los rebeldes.

El gobernador Gimble ha publicado una orden general llamando á las

armas á todos los hombres útiles y disponiendo la organizacion de la milicia.

*Louisville 23 de julio.*— Los trenes que salieron ayer por la mañana de Nashville para el Norte, y los de esta ciudad se reunieron en Mitchesville y volvieron al punto de partida, pues allí supieron los conductores que cerca de Rieuland tenian estacionados los rebeldes 1,000 hombres de caballeria.

El gobernador Morton, de Indiana, envió á Henderson 1,000 hombres de infanteria, caballeria y artilleria, y al mismo tiempo salió una cañonera con bastante tropa para proteger á los vecinos unionistas.

*Nueva-York 26 de julio.*— Entre los buques que componen hoy la flota con coraza de los Estados Unidos, se cita despues del *Monitor* la bateria *Stevens*, cuya primera idea fué presentada al gobierno federal en 1841 por los señores Robert y Stevens. En 1854 se la puso en grada. El casco del buque está concluido. Cala 21 piés de agua con carbon y armamento: mide 420 piés de eslora y 54 de manga en la parte mas ancha.

Toda la construccion es de hierro, casco, baos, curvas, etc. Los perfiles son de una figura extrema y recuerdan los de los mejores buques. Los puentes y los costados están cubiertos con planchas de hierro sobrepuestas, cuyo grueso varia de una y media á seis pulgadas. La fuerza efectiva es de 860 caballos.

Ha inventado para hacer al buque invulnerable, durante el combate, sumergirle dos piés mas abajo de la línea de flotacion, por medio de compartimientos que se llenan de agua y se desocupan en algunos minutos. En la marcha, por el contrario, se levanta el buque y adquiere mas ligereza para andar.

Esta bateria *Stevens* está armada con dos cañones rayados de diez pulgadas, que disparan balas de 136 libras, y con otros cinco cañones de 15 pulgadas, de peso cada uno 25 toneladas, y que disparan balas de 460 libras. Como se haya reconocido en las últimas esperiencias hechas en América, que los cañones rayados no producen sobre las corazas todo el efecto que se esperaba, M. Stevens ha propuesto reemplazarles con dos cañones de 20 pulgadas que están construyéndose por orden del gobierno de los Estados Unidos. Estos cañones lanzarán balas de

1,090 libras de peso.

Con los siete cañones se puede hacer fuego por ambos costados, y tambien pueden, por medio de un indicador graduado colocado en el puente, apuntar todos en una misma direccion con una sola maniobra. Las coñeñas son de hierro forjado, á prueba de las balas de mas poder, y retenidas por poderosos resortes de caoutchouc que evitan que rueden. Semanejao y se cargan por medio de un aparato de vapor, anido á la maquinaria á través del puente. Cañones y hombres están resguardados por una cubierta de hierro forjado y los costados inclinados del buque hacen que se separen los proyectiles, en cualquiera abertura del ángulo que le toquen.

El buque gira sobre su centro por medio de dos hélices y vira exactamente sobre el sitio, lo que le permite presentarse bajo todos aspectos sin cambiar de sitio, y avanzar, ó retroceder sin perder tiempo ni espacio, aun en los canales estrechos. Las esperiencias relativas al efecto producido por la artilleria sobre los costados del buque, con coraza, se han hecho con cañones que despedian balas de 136 libras de peso. Las balas causaban á cada golpe una depresion de poco mas de una pulgada, y se hicieron pedazos, saltando los cascos á 4,800 metros de distancia. Los resortes de caoutchouc han dado muy buen resultado.

La bateria *Stevens* ha costado la suma de 1.283,294 pesos.

— El *Morning Post*, juzgando la situacion de los Estados Unidos, segun los hechos y segun las condiciones materiales en que se halla colocado el Norte, calcula que la derrota de los federales es general, y que si los separatistas pueden sostenerse algunos meses están seguros de obtener lo que piden: la independencia.

— Las noticias de los Estados Unidos, recibidas en Paris, manifiestan unanimemente el desaliento en que ha entrado el Norte. Sin embargo, el gobierno del presidente Lincoln tiene tanto interés en mantener vivo el entusiasmo público que es su principal fuerza, que ha hecho circular las siguientes noticias: Viéndose el Norte de los Estados Unidos debilitado y amenazado de una intervencion europea que cada dia se arraiga mas á proporcion que la lucha se prolonga, ha hecho indicaciones al emperador Na-

oleon. Parece que se le ha propuesto no intervenir en los asuntos de Méjico, si él por su parte quisiera prometer que guardará la mas completa neutralidad en las cuestiones de los Estados Unidos. Estas noticias solo tienen el carácter de simples rumores, pues otros, al contrario, pretenden que Mr. Sidel ha llevado de Richmond las condiciones que deben servir de base para un tratado con la Francia. El capitán Pulignac, ayudante de campo del general Beauregard, que fué á Paris, encargado de una comision particular de parte de dicho general, volvió á salir el 10 para Richmond.

— Si son ciertas las noticias de la *Patrie*, los franceses han alcanzado en Méjico un triunfo importante sobre las fuerzas mejicanas que han sido derrotadas con pérdida de cuatro mil hombres.

— En la segunda quincena de agosto serán embarcadas en su totalidad las tropas francesas destinadas á ir á Méjico. En cuanto á los buques que deben tomar las tropas en Argel y Orán, se anticiparán á los otros en algunos dias á fin de que la escuadra pueda por completo pasar al mismo tiempo el estrecho de Gibraltar, hacer rumbo hácia la Martinica, y de allí dirigirse á Veracruz.

— En el consejo privado que se celebró el dia 10 en el castillo de Saint-Cloud, y al cual asistió la emperatriz, las dos cuestiones principales que se trataron, fueron la de Roma y la de las elecciones. El emperador declaró que estaba formalmente resuelto á conservar al Papa el territorio que actualmente posee, á condicion de que haya algunas reformas, y de que una cámara, elegida por sufragio universal, se encargue de votar los impuestos, de establecer el régimen militar, etc., etc.

— En el Consejo de ministros del dia 11, como en el del 10, ha declarado el emperador la necesidad de prolongar el *statu quo* de Roma.

— Segun la *Independencia belga*, parece que Garibaldi ha declarado que no entrará en negociaciones hasta despues de retirarse Ratazzi.

— Las señoras de Palermo parecen que habian acordado presentarse todas en un dia dado con blusas encarnadas, manifestando así su adhesion á Garibaldi.

— En Burdeos se ha botado recién

temente al agua una nueva batería flotante que se nombra *Palestro*, y lleva una coraza impenetrable á los proyectiles de cañon.

— Una carta descriptiva de la exposición de Londres dice que la Inglaterra hace esfuerzos increíbles para no perder la supremacía respecto á la marina: una prueba de ello son sus navios blindados de 52 cañones y 1,350 caballos, cuyo modelo figura en la exposición; y otra prueba tambien esos buques de vapor de todas clases y en considerable número, que no solo esponente ha presentado 81 máquinas, entregadas en su mayor parte al almirantazgo inglés. Respecto á cañones, la industria particular los presenta á centenares cada mas, como adición á los que producen las fundiciones reales.

— Todos los que han tenido ó tienen la desgracia de vivir á cierta altura en las casas por cima de las cuales corren las líneas telegráficas, habrán notado mas de una vez la incómoda vibración de los hilos que ya bajo la influencia de bruscas variaciones atmosféricas, ó en ciertas condiciones dadas, producen un ruido extraño y de una intensidad insoportable. Hasta aquí habian sido inútiles todas las tentativas encaminadas á remediar este inconveniente. El inspector de una línea francesa, M. Mahon, ha dado por último, y despues de muchos meses de experiencia continuada, en el *quid* de la dificultad. Merced á un procedimiento bastante sencillo, este estodioso telegrafista ha logrado la completa estincion de las vibraciones. El vizconde de Vougg, jefe de las líneas telegráficas, ha dispuesto que se haga uso de este aparato en algunas de ellas, y las pruebas han dado siempre un resultado satisfactorio.

— La aplicacion de los filtros de carbon para la filtracion y ventilacion de aire, y la desinfeccion de los sumideros, cloacas, etc., empieza á efectuarse en grande escala en Inglaterra. Swansea, Worksops y Brixton, gozan ya de las ventajas de este procedimiento. Brixton posee ya mas de 500 filtros de carbon; en la enfermeria de Winchester ha construido Rawlinson un largo filtro de doce piés, que funciona con muy buen éxito; las autoridades de Glasgow han hecho igual aplicacion para evitar la perniciosa influencia del hidrógeno sulfurado, procedente del gran sumidero de las

fábricas de sosa de Saint-Rolloo; y por último, el doctor Stenhouse ha hecho construir unos filtros respiratorios que se aplican á la boca y ventanas de la nariz de los que trabajan en los sumideros, para sustraerles á la accion del gas sulfídrico, y consisten en una capa de carbon en polvo grueso, interpuesta entre dos telas metálicas. Por este medio se puede respirar el aire melítico por efecto de la presencia del hidrógeno sulfurado.

**MAHON 24 DE AGOSTO.**

**Efemérides.**

1153.

El conde de Barcelona otorga donacion del castillo de Mirabet á los religiosos templarios.

1424.

En Barcelona se pasa revista á veinte y cuatro galeras que acababan de ser armadas para la conquista de Nápoles.

1572.

Tremendo degüello de los hugonotes residentes en Paris.

**Procedente de Málaga en 4 días**

llegó el viernes á este puerto el vapor de guerra francés *Coligny* de 300 caballos, su comandante el capitán de fragata Mr. Serre con 124 plazas y 4 cañones.

**BOLETIN RELIGIOSO.**

**SANTO DE HOY.**

San Bartolomé apóstol.

**CULTOS.**

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Soledad, en la iglesia de San Francisco.

**SANTO DE MAÑANA.**

San Luis rey de Francia y San Ginés de Arles mártir.

**AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE HOY.**

**SOL.**—Sale á las 5 horas y 20 ms.—Pónese á las 6 h. y 44 ms.

**LUNA.**—Sale á las 4 h. ms. 21 de la N.—Se pone á las 5 h. y 27 ms. de la T

**ORDEN DE LA PLAZA**

del 23 de agosto de 1862.

Servicio para el 24.

**Gefe de día:** Sr. D. Francisco Calderon y Ansoategui, coronel graduado teniente coronel primer gefe del primer batallon Fijo de Artilleria.—**Parada, Granada.**—Hospital y provisiones, Zaragoza.—**El Sargento Mayor.**—Miguel Ferradas.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

**ENTRADAS.**

De Matanzas en 65 dias bergantin español Vigilante de 152 ts., cap. D. José Mirambell con 11 trip. y algodon.—En cuarentena.

**SALIDAS.**

Para Palma corbeta esp. *M.ilde*, de 150 t., cap. D. Antonio Singala con 45 trip., 11 pas. y azúcar.

Para Barcelona polacra esp. *Ronda*, de 135 t., cap. D. José Isern con 40 trip. y azúcar.

Para Alcudia laud esp. *San Rafael*, de 34 t., pat. Pedro Juan Miró con 5 trip., 2 pas. y lastre.

**AVISOS OFICIALES.**

**Alcaldía Constitucional de Mahon.**

En el Boletín oficial de esta provincia n.º 4645 se halla inserta la circular del señor Gobernador de la misma que á letra dice así:

**Seccion de Fomento.**—Habiendo llegado á mi noticia que algunos propietarios dueños de carros y gateras han prescindido de registrarlos en los Ayuntamientos respectivos y de colocar en ellos tablillas con el número correspondiente á pretesto de que solo sirven para el recreo ó conducion de sus familias, he creido conveniente advertir que la prevencion 2.ª de la circular de 26 de agosto de 1861, inserta en el Boletín oficial núm. 4494 es estensiva á toda clase de carruajes de cualquiera clase y condicion, pudiendo únicamente prescindir de llevarlas clavadas en la parte superior del costado derecho aunque no de ser portadores de ella los cocheros para exhibirlas cuando sean requeridos por los agentes de la autoridad, los coches, omnibus, utilibus y tartanas que solo sirvan para paseo en el interior ó alueras de las poblaciones en que residan sus dueños.

En su consecuencia, prevengo nuevamente á todos los que por error ó mala inteligencia de la citada disposicion hayan prescindido de registrar sus carruages que lo verifiquen inmediatamente bajo la inteligencia que desde el dia 4.º de setiembre próximo exigirá la multa correspondiente á los infractores sin ninguna clase de consideracion. Palma 14 agosto de 1862.—El marqués de los Ulagares.

Lo que se inserta en este periódico para que tenga el mas exacto cumplimiento por parte de los vecinos de este distrito municipal.—Mahon 21 Agosto de 1862.—P. I.—El primer teniente.—Rafael Febrer.

**Junta Municipal de Beneficencia de Mahon.**

El dia 28 del corriente á las doce de su mañana y en el despacho del Subgobierno de esta Isla tendrá lugar, como está ya anunciado, la subasta para el arriendo del Teatro de esta ciudad con arreglo al pliego de condiciones inserto en el Boletín Oficial Balear n.º 4640, y en el n.º 132

de este DIARIO.  
Y se inserta en este periódico para conocimiento del público. Mahon, 24 de agosto de 1862. El Presidente. Juan J. Sancho.

**D. Diego Nonjo y Vicens** director interino de la Escuela de Náutica de esta Ciudad.

HAGO SABER: que en virtud de lo prevenido en el Reglamento de estudios vigente, el curso académico de 1862 á 1863 empezará en dicha Escuela el día 1.º de octubre próximo.

La matrícula estará abierta en el mismo Establecimiento durante los últimos 15 días de Setiembre próximo, de 8 á 1 de la mañana y de 4 á 9 por la tarde.

La matrícula será personal: no se incluirá en ella de otro modo á ningún cursante, aunque se presente á solicitarlo algún encargado ó pariente suyo.

Los que deseen matricularse de segundo ó tercer año deberán presentar certificación de haber seguido y probado el curso anterior, y una papeleta en la que se espresé su nombre con los apellidos paternos y maternos, su edad, el pueblo de su naturaleza y el de su residencia, el nombre de su padre ó tutor con las señas de donde estos residan, y además el año en que pretenda el alumno matricularse. La papeleta deberá estar firmada por el padre ó tutor, y si estos no residieren en Mahon será presentado el cursante por una persona domiciliada en la misma población, la cual anotará también las señas de su casa en la papeleta, y la firmará á presencia del Secretario, haciendo lo propio el alumno.

Los que hayan de matricularse de primer año deberán presentar además de dicha papeleta, la partida de bautismo por la cual se acredite que han cumplido la edad de catorce años y no pasan de diez y ocho, y una certificación de buena conducta librada por el Alcalde ó Cura párroco, y otra de robustez librada por un facultativo debidamente autorizado, sufriendo previamente un exámen ante los Catedráticos del Establecimiento, sobre las materias de instrucción primaria y con especialidad sobre la aritmética.

Todos los alumnos deberán satisfacer 30 rs. vn. por el primer plazo de la matrícula.

Y para que llegue á noticia de los interesados, en cumplimiento de lo prevenido por el art. 304 del Reglamento, he dispuesto publicar el presente anuncio. Mahon 15 de Agosto de 1862. — Diego Nonjo y Vicens.

**Vice-consulado de la República Argentina en Mahon.**

El despacho y oficinas del mismo se hallan establecidos en la calle de

Gracia número 71. Y se pone en conocimiento del público para los efectos que pudieran ocurrir. Mahon 21 de agosto 1862. P. A. del S. V. C. El Canciller, Francisco Tuduri.

**ANUNCIOS.**

**MONTE-PIO UNIVERSAL.**

Se recuerda á los señores suscritores que no hayan presentado aun las partidas de bautismo correspondientes á los socios expresados en sus respectivas pólizas, en cumplimiento de lo prevenido en la circular de fecha 15 de Abril último, que se sirvan verificarlo á la mayor brevedad posible, por ser documentos que hacen suma falta.

Igualmente se avisa á los señores suscritores que pasen á recoger sus correspondientes recibos antes de concluido el presente mes. — El Subdirector, José Montanari.

El miércoles 27 del corriente se rematará en pública subasta siendo la postura competente, una casa de José Salas y Seguí, sita en la calle de Buen aire de esta ciudad. Las condiciones obran en poder del Notario D. Nicolás Orfila.

El jueves día 28 del actual á las once de la mañana se venderá á pública subasta, si la postura es competente, la casa de la calle de la Infanta n.º 64, antes de la Paz n.º 3, á tenor del pliego de condiciones que obra en poder del pregonero público.

El remate suspendido el 18 de este mes de una casa y una viña de la herencia de don Francisco Preto, rector que fué de Villa Carlos, se realizará el día 1.º de Setiembre próximo con arreglo al pliego de condiciones. Dará razon el Notario don Manuel Plaza.

SOLO POR 4 DIAS.

**GRAN BARATO DE LENCERÍA.**

Calle Nueva, núm. 24.

MR. LASSALLE, representante de la casa de los SS. Durand de Lion, Francia, ofrece á este respetable público un surtido de lencería, de todas las anchuras; y para su pronto despacho

ha determinado hacer una rebaja considerable, más barato que al precio de fábrica, como verán con los precios siguientes:

**PRECIO FIJO.**

Creas de hilo de 4/4 de ancho á 10 1/2 la cana.

Grenobles hilados á mano de 4/4 de ancho á 8 rs., de 4/4 1/2 id. á 9 rs., y de 4 3/4 id. á 30 rs. cana.

Sábanas sin costura 40 rs. una.

Hollan las finas para camisas de caballero y señora: de 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24 rs. cana.

Hollan las hiladas á mano de 16, 18, 20, 24, 30 rs. idem.

Un elegante surtido de pañuelos de batista con cenefas de colores á 46 rs. docena; id. blancos desde el infimo precio de 18 rs. hasta 120 rs. docena.

Mantelerías adamascadas de 12, 18, 24 cubiertos, desde 140 á 500 rs. juego.

Vánevás para cama grande, que se venden á 140 rs. se darán por 132 rs.

**CONFITERÍA DE ANDREU.**

Hoy se encontrarán MERENGUES DE FRESA en dicha confitería.

**VINO TINTO DE BINISALEM.**

Se vende de superior calidad á 8 rs. vn. el cuarter en el número 31 de la calle de S. Jorge.

El martes ó miércoles se estravió un binóculo (jémelos de teatro), á la persona que los haya encontrado y los entregué en esta imprenta se le darán las gracias y una gratificación.

Se desea vender un caballo de tiro. En esta imprenta darán razon de su dueño.

**NODRIZAS.**

Una de 20 años desea hallar criatura para amamantar.

Vive en la casa de enfrente la iglesia de Villa Carlos.

En la calle de la Esplanada n.º 40 informarán de una, que quedará desocupada el día 18 de setiembre próximo y desearia hallar nueva colocacion.

Por todo lo que vá sin firma — J. Hospitaler.

Director y editor responsable, José Hospitaler.

Imp. de D. Juan Fábregues y Pascual, calle Nueva, núm. 21.